

La Prensa Internacional Dice que el Golpe es Reaccionario

(EFE, AP, IPS v UPI)

Diarios y publicaciones de las más importantes capitales del mundo han analizado la información en torno al reciente golpe militar en la Argentina. Esta es la síntesis de algunos de los titulares, editoriales o comentarios más significativos.

ESTADOS UNIDOS

"La Junta Militar de Argentina tomará una línea dura por considerar que los problemas del país son similares a los que legó a Chile el gobierno marxista de Salvador Allende", según el diario *The Wall Street Journal*.

En un comentario de sus páginas editoriales, el periódico económico dice que el jefe de la Junta Militar argentina, general Jorge Rafael Videla, es un anticomunista de línea dura, que está disgustado con la corrupción del movimiento laboral y el gobierno último.

Escrito por el director de la sección Latinoamericana del periódico, Everett G. Martin, el comentario dice que es claro que la junta aplicará una mano dura.

Un observador comentó que había sido informado por un general (argentino) que los oficiales consideran que los problemas de Argentina son similares a los de la vecina Chile donde los marxistas provocaron el resquebrajamiento de toda disciplina.

ALGO MAS QUE PROMESAS

Por su parte *The New York Times* señaló que "los militares argentinos dejaron caer de sus manos problemas de mucha menor magnitud antes de entregar el poder al presidente Juan D. Perón. Sobre el telón de fondo de sus viejos fracasos deben iniciar sus nuevas funciones. Seguramente saben ahora que se requerirá algo más que la promesa de alinear a la Argentina con la cristiandad occidental, más que una política liberal de inversiones, para poder unificar el país, o aún salvarlo de la guerra civil".

El *Times* trae una información adicional sobre cada uno de los jefes militares que han asumido la responsabilidad por la conducción del país; del general Raael Videla dice:

"Hijo de un coronel de infantería, graduado en la Escuela Militar donde 2 de sus 7 hijos son cadetes. Un católico de 50 años, fuertemente anticomunista considera que el concepto marxista de la lucha de clases es divisivo y amenaza la unidad nacional. Sus colegas lo describen como un hombre de altos principios morales que odia la corrupción".

ITALIA

Por el espacio dedicado al tema, la honddura de los comentarios y, en general, el tono emotivo de los mismos parecería que la prensa italiana estuviese huy tratando un asunto propio y no el golpe militar que derrocó a Isabel Martínez.

Desde el comunista *L'Unita*, con su masiva circulación nacional de órgano del PC más fuerte del occidente, al conservador milanés *Il Giornale Nuovo*, de Indro Montanelli,

los diarios hacen acopio de editoriales, semblanzas biográficas y relatos del golpe.

El más prestigioso diario italiano, *Corriere Della Sera*, incluso recurrió a su corresponsal en Madrid, Paolo Bugialli, para escribir del acontecimiento argentino.

Bugialli habla de la villa de Puerta de Hierro abandonada no hace mucho por José López Rega —cuando, dice, "el gobierno argentino comenzó a buscarlo"— y que "será más pronto o más tarde refugio de Isabelita".

Los análisis sobre la génesis del golpe se suceden y el *Corriere Della Sera* señala que la guerrilla y la crisis económica han obligado a los jefes militares a tomar las riendas del poder.

ESPAÑA

Mientras, la prensa de Madrid no sabe a que atenerse respecto al golpe militar argentino del martes.

Por lo general los comentarios son rotundamente desfavorables a la gestión del régimen depuesto pero naufragan en la ambigüedad a la hora de caracterizar al nuevo.

El diario monárquico *ABC*, único que se atreve a editorializar sobre el tema, opina que los militares se han comprometido a restaurar la democracia.

Sin embargo, también da cuenta de que los nuevos dirigentes del país han suspendido los partidos y los sindicatos y han detenido a sus líderes implantando la situación de excepcionalidad no se sabe por cuanto tiempo.

Por su parte *Ya*, católico-conservador, en comentario firmado, opina que "parece" que los militares han impuesto la dictadura como un atajo hacia el constitucionalismo.

A renglón seguido el periódico dice que tal constitucionalismo no es factible más que con el apoyo de partidos y sindicatos y simultáneamente da por descontado que la junta sólo obtendrá el de "hombres de prestigio individual".

BRASIL

Un editorial del diario *O Estado de Sao Paulo*, de propiedad de Julio Mesquita Neto, ex presidente de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), afirma: "si aún existe solución para la Argentina, ella tiene que ser la intervención militar y la instalación de una ferrea dictadura". Y para que no existan dudas, el diario dice claramente que los militares argentinos deben imponer una dictadura "a los Pinochet".

Vale la pena transcribir el último párrafo del editorial: "Los generales argentinos dudaron, ya que no superaron las humillaciones y las inhibiciones que les causaron los malogrados experimentos de los últimos 19 años. Temen que al retornar al poder los terrorista encontrarán apoyo logístico en las filas de los trabajadores".

Prosigue con estas palabras: "Sin duda, es dramática la decisión de los generales para tomar el poder contra su propia voluntad; pero no existe otra alternativa. Y una vez tomada la decisión no podrán quedarse a medio camino y con medidas a medias que ellos preconizan, para preservar las apariencias de una democracia, dejando intocados los grupos de presión responsables por esa descomposición".

EL DÍA
Urgente Solidaridad
Para los Refugiados
Reclaman en París

PARIS, 25 de marzo (AFP).— Numerosos refugiados latinoamericanos en Argentina "corren grave peligro" tras el golpe militar del martes en ese país, indicó esta mañana la CIMADE (organismo ecuménico de ayuda mutua).

"Pedimos que se haga todo lo posible para salvar a quienes pidan asilo en Francia y en la embajada francesa en Buenos Aires", añadían los responsables del Servicio de Refugiados y Defensa de los Derechos Humanos, cuya sede central está en París.

"Estamos decididos a luchar con todas las fuerzas democráticas de nuestro país en defensa de los derechos del hombre en Argentina", proseguía el comunicado de CIMADE.

La organización recordaba que, "desde hace varios meses, Francia dio albergue a refugiados chilenos y uruguayos en Argentina y a argentinos perseguidos en su propio país".